



## La rentrée 2018 en musique

publié le 29/05/2018

Article proposé par Nathalie Brissonnet, CPD éducation musicale

### Descriptif :

Une invitation à préparer la Rentrée en musique 2018

Pour cette dernière édition de la gazette maternelle, une invitation à préparer la Rentrée en musique 2018.

Pour la deuxième édition, monsieur le Ministre rappelle qu'il est important que chaque école, collège, lycée puisse proposer un temps d'accueil musical convivial et créatif "

A cette fin, madame Brissonnet propose ci-dessous un padlet ou mur de ressources numériques autour du jeu instrumental et plus particulièrement des petites percussions (avec un focus sur les maracas) :

entre les 2 peaux).

- **Les sonnailles**

Enfiler des capsules percées sur 2 fils élastiques de 30 cm de long. Accrocher les extrémités des deux fils sur des anneaux à rideaux. En tirant sur les anneaux (un dans chaque main) les capsules sonneront.  
Variantes : perles en bois ou boutons en plastique.

- **La ganza**

Déposer des petits plombs de pêche à l'intérieur d'une petite boîte de conserve allongée (ex. : boîte de petites asperges). Fixer une deuxième boîte identique par-dessus, à l'aide d'un ruban adhésif large.

- **Le kazou**

Emboîter un T en PVC sur 15 cm de tube de 16 mm de diamètre. Découper dans un soc plastique un carré de 3 cm de côté. Le fixer sur l'ouverture radiale du T. Maintenir avec un élastique. Le plastique doit être légèrement détendu.

- **La cabassa**

### Rentrée en musique 2018 (Padlet)

Une progression y est proposée avec des prolongements possibles.

La 1ère étape est la découverte et l'apprentissage de la comptine intitulée "Trois petites, trois petits...". Des pistes d'exploitation aideront à aborder : le travail vocal, corporel, l'écoute, le jeu instrumental.

Pour aller plus loin, l'apprentissage d'une comptine traditionnelle "Une souris verte" version sud-américaine et l'écoute d'un chant brésilien peuvent être envisagés. Et pourquoi pas se lancer dans la fabrication d'instruments pour ensuite défiler comme le ferait une véritable batucada brésilienne...